

## JAHRESBERICHT 2018

**Vorstand IGöV Schweiz:** 13 Personen aus sieben von neun Sektionen.

Im Jahr 2018 traf sich der Vorstand zu drei Sitzungen. Er beschloss, zusammen mit zahlreichen anderen Organisationen Bundesrätin Doris Leuthard in einem offenen Brief aufzufordern, Zugreisen statt Flugreisen zu fördern. Insbesondere soll die Schweiz eine Flugticketabgabe einführen und sich auf internationaler Ebene für eine Besteuerung des Kerosins einsetzen.

Die alljährliche **Präsidentenkonferenz** fand am 28. August beim VöV in Bern statt. Sie dient dem Informationsaustausch über die Tätigkeiten der Sektionen und der IGöV Schweiz. Im Anschluss referierte VöV Direktor Ueli Stüchelberger über die Themen Bahnausbaustritt 2035,

Die **Hauptversammlung der IGöV Schweiz** fand am 23. Juni in Travers mit 37 Personen statt. NR Thomas Ammann, St. Gallen, wurde in den Vorstand gewählt. NR Jacques-André Maire hat einen Vortrag betreffend der neuen Direktlinie Neuenburg – La Chaux-de-Fonds gehalten. Die Auswertungsergebnisse unserer in 2017 gemachten öV Umfrage unter unseren Mitgliedern wurde präsentiert. Nach dem guten Mittagessen wurde die Teermine besichtigt.

### **Tätigkeiten des Präsidiums:**

Der Vize-Präsident Hans Meiner war an der Konferenz Movimento der Postautos, am jährlichen SBB Treff und mehreren anderen Veranstaltungen. U.a. vertritt er die IGöV im SBB Kundenforum, in welchem fünf Kundenorganisationen vertreten sind. Dank seiner Aktivität wurde das Kursbuch wieder von uns publiziert und durch die Bahnbetriebe verkauft.

**Finanzen:** 2018 endet mit einem Gewinn von CHF 78.14 und Vermögen von CHF 35'009.65.

**Internet Homepage:** Sie wird von Simon Bischof geführt. Jede Sektion hat Zugriff zur Homepage der IGöV Schweiz und den anderen Sektionen. Jedes Mitglied kann sich so über alle Arbeiten der IGöV informieren.

### **Geschäftsstelle, Martin Trippel:**

Martin Trippel nahm an einigen Konferenzen und Versammlungen von Verkehrsorganisationen, sowie an der Gründungsversammlung der IGöV Zentralschweiz und Hauptversammlung der IGöV Bern teil. Er schreibt zuhanden des Zentralvorstandes die Vernehmlassungen zu den Vorlagen des Bundes und unsere Medienmitteilungen, und pflegt auch den Kontakt mit den Sektionen. Er sendet die Mitteilungen des Bundes und Transportunternehmen an den Vorstand und lässt sie durch Simon Bischof auf die Homepage aufschalten.

### **Vernehmlassungen:**

Wir beteiligten uns an der Vernehmlassung Ausbauschnitt Eisenbahninfrastruktur 2030/35.

### **Medienmitteilungen:**

Vier Pressemitteilungen wurden veröffentlicht mit Themen: Passagierenschädigungen im Bahnverkehr, Strecke Neuenburg - La Chaux-de Fonds, öV-Ticket 2020, internationaler Personenverkehr.